

**DETERMINAN TINGKAT LITERASI KEUANGAN PELAKU
UMKM PEREMPUAN DI PASAR TANJUNG JEMBER
KABUPATEN JEMBER**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi satu syarat
memperoleh gelar Sarjana Manajemen



**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH JEMBER
2019**

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : KIKI USWATUN HASANAH
Nim : 1510411039
Prodi : Ekonomi Manajemen

Menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa karya ilmiah berupa skripsi yang berjudul : DETERMINAN TINGKAT LITERASI KEUANGAN PELAKU UMKM PEREMPUAN DI PASAR TANJUNG KABUPATEN JEMBER. adalah hasil karya sendiri. Kecuali jika dalam beberapa kutipan substansi telah saya sebutkan sumbernya. Belum pernah diajukan pada institusi manapun, serta bukan karya plagiat atau jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keaslian, keabsahan, dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta saya bersedia memperoleh sanksi akademik dan siap dituntut di depan hukum, jika ternyata di kemudian hari ada pihak-pihak yang dirugikan dari pernyataan yang tidak benar tersebut.

Jember, 22 April 2019
Yang menyatakan,

Kiki Uswatun Hasanah
Nim. 15.1041.1039

SKRIPSI

**DETERMINAN TINGKAT LITERASI KEUANGAN PELAKU
UMKM PEREMPUAN DI PASAR TANJUNG KABUPATEN
JEMBER**

Oleh :
KIKI USWATUN HASANAH
15.1041.1039



Dosen Pembimbing Utama : Drs. Akhmad Suharto, MP

Pembimbing Pendamping : Wahyu Eko Setianingsih, SE, MM

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi berjudul; *Determinan Tingkat Literasi Keuangan Pelaku UMKM Perempuan Di Pasar Tanjung Kabupaten Jember*, telah diuji dan disahkan oleh Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Jember pada:

Hari : Rabu
Tanggal : 24 April 2019
Tempat : Fakultas Ekonomi Muhammadiyah Jember

Tim Penguji,

Bayu Wijayantini, SE, MM
NPK : 1009061

Anggota 1

Anggota 2

(Drs. Akhmad Suharto)
NPK: 8906242

(Wahyu Eko Setyaningsih)
NPK: 1509633

Mengesahkan

Dekan

Ketua Program Studi

(Dr.Arik Susbiyani, M.M)
NPK 0109289

(Haris Hermawan, SE,MM)
NPK 1503643

Kiki Uswatun Hasanah

Jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Jember

Abstrak

Tujuan Saat ini kontribusi perempuan sebagai wirausaha, terutama UMKM, diharapkan dapat memberikan kontribusi yang signifikan bagi perekonomian di Indonesia. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah ada hubungan antara perilaku keuangan, keterampilan keuangan, sikap keuangan, pengetahuan keuangan dan kinerja keuangan terhadap literasi keuangan pada pelaku UMKM perempuan di Pasar Tanjung, Kabupaten Jember. Penelitian ini adalah penelitian kuantitatif dengan analisis data deskriptif. Responden yang disurvei dalam penelitian ini adalah 140 pedagang wanita di Pasar Tanjung Jember. Penelitian ini menggunakan 5 variabel, yaitu perilaku keuangan, keterampilan keuangan, sikap keuangan, pengetahuan keuangan, dan kinerja keuangan terhadap literasi keuangan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa perilaku keuangan berada pada 72% dan termasuk dalam kategori sedang. Keterampilan keuangan memiliki persentase 61% dan termasuk dalam kategori sedang. Sikap finansial memiliki persentase 52% dan termasuk dalam kategori rendah. Pengetahuan keuangan memiliki persentase 62% dan termasuk dalam kategori sedang, kinerja keuangan memiliki persentase 70% dan termasuk dalam kategori sedang. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa ada hubungan antara perilaku keuangan, keterampilan keuangan, sikap keuangan, pengetahuan keuangan dan kinerja keuangan pada literasi keuangan

Kata Kunci : Literasi Keuangan, Perilaku Keuangan, Keterampilan Keuangan, Sikap Keuangan, Pengetahuan Keuangan, Kinerja Keuangan, Metode Deskriptif, Perempuan

Kiki Uswatun Hasanah

Jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Jember

Abstrak

The purpose At present the contribution of women as entrepreneurs, especially UMKM, is expected to be able to contribute significantly to the economy in Indonesia. This study aims to determine whether there is a relationship between financial behavior, financial skills, financial attitude, financial knowledge and financial performance on financial literacy in female UMKM actors in Tanjung Market, Jember Regency. This research is a quantitative research with descriptive data analysis. Respondents surveyed in this study were 140 female traders in Tanjung Jember Market. This study uses 5 variables, namely financial behavior, financial skills, financial attitude, financial know-how, and financial performance towards financial literacy. The results of this study indicate that financial behavior is at 72% and is included in the middle category. Financial skills have a percentage of 61% and are included in the middle category. The attitude financial has a percentage of 52% and is included in the low category. Financial knowledge has a percentage of 62% and is included in the middle category, financial performance has a percentage of 70% and is included in the middle category. The results of this study show that there is a relationship between financial behavior, financial skills, financial attitude, financial knowledge and financial performance on financial literacy fied.

Keywords : Financial Literacy, Financial Behaviour, Financial Skill, Financial Attitude , Financial Knowledge , Kinerja Keuangan , Deskriptif Metod, Women

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah Subhanahuwata'ala atas segala rahmat dan karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “*Determinan Tingkat Literasi Keuangan Pelaku UMKM di Pasar Tanjung Kabupaten Jember*”. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat menyelesaikan Pendidikan Sarjana Strata Satu (S1) Jurusan Manajemen pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Jember.

Penulisan skripsi ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak. Oleh karena itu penulis menyampaikan terima kasih kepada :

1. Allahu Subhanahu Wata'ala yang telah memberikan segala nikmat yang tak terhingga. Terima kasih atas ridho dan kehendakmu. Sehingga hamba-mu ini dapat menyelesaikan tugas akhir ini.
2. Dr. Ir Muhammad Hazmi , DESS selaku Rektor Universitas Jember
3. Dr. Arik Susbiyani, SE,MSI selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Jember
4. Drs. Anwar,M.Sc selaku Ketua Program Studi Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Jember.
5. Bayu Wijyantini, SE,MM selaku Dosen penguji, Drs Akhmad Suharto, MP selaku Dosen pembimbing utama dan Wahyu Eko Setianingsih, SE,MM selaku Dosen pembimbing dua, yang telah meluangkan waktu, pikiran dan perhatian dalam penulisan skripsi ini.
6. Kedua orang tua abah Djoni Araber dan Umi Rara Raoudatul Jannah yang dengan penuh kesabaran dan ketulusan hati mencurahkan keringat dan kasih cinta sayangnya kepadaku. Dukungan, doa serta saran dan kritik dalam penyusuna skripsi ini.
7. Serta kepada semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, penulis mengucapkan terima kasih atas semua bantuan yang diberikan. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, karena ketidaksempurnaan datangnya dari manusia dan kesempurnaan hanya datang dari Allah Subhanahu Wata'ala karena itu penulisan mengharapakan masukan dan saran dari semua pihak. Artinya penulis berharap skripsi ini dapat bermanfaat.

Jember, 22 April 2019

PERSEMBAHAN

Dengan segala puja dan puji syukur kepada Allah Subhanahu Wata'ala dan atas dukungan dan do'a dari orang-orang tercinta, akhirnya skripsi ini dapat dirampungkan dengan baik dan tepat pada waktunya. Oleh karena itu, dengan rasa bangga dan bahagia saya khaturkan rasa syukur dan terima kasih saya kepada:

1. Terimakasih kehadiran Allah Subhanahuwatalla. yang maha pemberi kemudahan. alhamdulillah skripsiku selesai yallah. semoga bermanfaat bagi adik adik angkatan yang akan melakukan skripsi .
2. Kepada Bidadari tak bersayap , Umi yang tidak pernah habis mendoakanku di sepertiga malamnya . Untuk Abah Superheroku yang tidak pernah lelah mencari nafkah untuk keberlangsungan pendidikanku. Terima kasih banyak sudah membimbing, mendoakan, menyayangi, mensupport aku hingga sampai pendidikan S1 ku selesai . hadiah kecil ini aku persembahkan untukmu myluv.
3. Kepada calon imamku Suyudi Anwar yang telah menemaniku disaat aku lagi sedih gundah gulana dan stressku dalam mengerjakan skripsi ini thankyou So Much Bby.
4. Kepada jajaran sahabat sahabat pelayan aku Kos Karimata 5 adek adeku tercinta Roro mamanya anak lantai satu, Rina yang dilema tentang jodoh, Riska adek sepercurahan serta turut serta Adek-Adek Bali yang selalu heboh mengganggu tapi aku sayang. Tanpa kalian mungkin aku tidak dapat inspirasi untuk mengerjakan skripsi ini. Terimakasih untuk 3.6 tahun yang awesome salam hangat dan peluk buat kalian .
5. Kepada ciwi-ciwiki best of part ma life geng Dinamika terutama temen tidur makan nangs sis Mitha Sari. Best two Amalia Rahmawati partner gibah, partner mencari jodoh, partner pikun, best three Ria Yunita partner konsultan terbaik, partner bisnis, best four Siti Amina partner dari awal masuk kelas A. Dari riwehnya pengajuan judul hingga skripsi ini selesai. Banyak tangis untuk mengerjakan skripsi ini. 3 kali ngerombak, 3 kali ganti judul terimakasih untuk semuanya guys☺
6. Kepada jajaran teman-teman kelas Manajemen A Angkatan 2015 sedih seneng tawa drama kisah percintaan yang aduhai bareng kalian kalian keren
7. Kepada jajaran para mantan yang sudah menemani dari semester 1 sampai aku bertemu jodohku.
8. Kepada jajaran para gebetan yang setiap hari memberi suport dan menemani dulu.
9. Kepada jajaran mas mas Fotocopyan depan Kos terutama Fc Al aziz yang siap selalu melayani dan membantu setiap hari rela memberi sumbangsih berupa tenaga untuk membantu mencetak skripsi ini.

MOTTO

Don't Stop Until U're Proud .

Berikan yang terbaik , hasil terserah Tuhan , Istiqomah , ihtiar dan berdoa .

Wahai orang-orang beriman, Mohonlah pertolongan (kepada Allah) dengan sabar dan sholat. Sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar.

(QS. Al-Baqarah: 153)

Dan bersabarlah kamu, sesungguhnya janji Allah adalah benar.

(QS. Ar Rum : 60)

Man Jadda Wajada

Barang siapa yang bersungguh-sungguh maka dia akan berhasil. Insy Allah.

